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Tagesordnungspunkt: 
Antrag der CDU-Fraktion vom 16.06.2024 - Glasfaserversorgung im Gewerbegebiet 
Beisenbusch 
 

Beschlussvorschlag: 

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 

 
 
 

Finanzielle Auswirkungen: 

Keine. 

 

Klimatische Auswirkungen: 

Keine. 

 

Beratungsfolge: 
  

Gremium Sitzungstermin  Behandlung 

Haupt- und Finanzausschuss   öffentlich 

Beratungsergebnis 

einstimmig ja nein enthalten 

    

 
  
 
gez. Dr. Thönnes 
  

öffentliche 
Beschlussvorlage 
Vorlagen-Nr. 135/2024 

 

Produktbereich/Betriebszweig: 
15 Wirtschaft und Tourismus 
Datum: 
21.08.2024 

G e m e i n d e  N o t t u l n 
Der Bürgermeister 



- 2 - 
Vorlage Nr. 135/2024 

 

 

Sachverhalt: 
Die im Antrag vom 16.06. geschilderte Situation am Beisenbusch mit unterschiedlichen 
Bandbreiten bei teilweise unmittelbar benachbarten Firmen ist der Verwaltung bekannt. Im 
Rahmen der Förderung des Bundes über Beratungsleistungen nach Ziffer 3.3. der Richtlinie 
„Förderung zur Unterstützung des Gigabitausbaus der Telekommunikationsnetze der 
Bundesrepublik Deutschland“ (Gigabit-Richtlinie) wurden vor den Sommerferien mit 
insgesamt 4 Telekommunikationsunternehmen im Rahmen des sog. Branchendialogs 
Gespräche zur derzeitigen Glasfaserversorgung in der gesamten Gemeinde geführt, wobei 
auch zukünftige Ausbaupläne der Unternehmen angesprochen wurden. Die bisher in Nottuln 
tätigen Telekommunikationsunternehmen wurden persönlich hierzu eingeladen, der 
Branchendialog wurde zusätzlich auf der Förderplattform des Bundes veröffentlicht. 
Unterstützt wurde die Verwaltung von der MICUS Strategieberatung.  
Im Anschluss daran wurde ein Markterkundungsverfahren von der Firma MICUS 
durchgeführt, bei dem die Telekommunikationsunternehmen Pläne über bestehende 
Bandbreiten offenlegen und sich schriftlich zu möglichen Ausbauplänen äußern sollten. Das 
Markterkundungsverfahren endete am 20.08.2024, so dass eine strukturierte 
Datenaufbereitung bis zum Versand der Sitzungseinladung leider nicht möglich war. In der 
Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses sollen die Daten durch die Verwaltung präsentiert 
werden. 
Im Rahmen des Branchendialogs zeigten einige Telekommunikationsunternehmen Interesse 
an einem Ausbau im Beisenbusch, insbesondere in Hinblick auf die geplante Erweiterung 
Beisenbusch III. Sobald hier eine Erschließung geplant wird, lädt die Verwaltung alle 
Telekommunikationsunternehmen ein. Nach dem Ende des Markterkundungsverfahrens wird 
die Verwaltung auf diese Unternehmen erneut zugehen und eine Nachfragebündelung 
anregen, wozu sich zwei Unternehmen im Rahmen des Branchendialogs bereits positiv 
geäußert haben. Bei einer Nachfragebündelung werden alle im Beisenbusch ansässigen 
Unternehmen schriftlich befragt, ob Sie einen Glasfaseranschluss buchen würden. Bei einer 
ausreichenden Quote interessierter Unternehmen (die Höhe der Quote unterscheidet sich bei 
den verschiedenen Telekommunikationsanbietern) wird im Nachgang ein Glasfaserausbau 
durchgeführt. 
Bei diesen Anschlüssen wird es sich üblicherweise um Businesskunden-Tarife handeln, die 
leistungsstärker, aber dadurch teilweise deutlich teurer sind als Privatkundentarife.  

 

 
 

Anlagen: 

Antrag der CDU-Fraktion vom 16.06.2024 

 
 
 
Verfasst: Fachbereichsleitung: 
gez. Driever, Christian  
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